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高考刚刚结束，一部分
高考生就迅速从考场转移到
了医院要求手术治疗近视。
来自济南市第二人民医院
（眼科医院）的信息显示：由
于扎堆治疗近视的“准大学
生”太多，原本一周只安排两
天手术，自6月初以来一周安
排五天手术，但仍忙不过来。
“自早上 7:30就开始手

术一直到下午5点左右，几拨
专家轮流上阵，一天至少有
四五十名学生接受治疗。”该
院专家介绍。

一天四五十名学

生扎堆手术

21日上午9时许，济南市
第二人民医院的走廊里坐满
了等待做手术的学生以及陪
同孩子前来的家长。记者粗
略数了一下，现场等待的学
生约有十七八位。
“差不多半个月了，自从

高考一结束，前来做手术的
学生就一天天排队。”该院激
光诊疗中心专家告诉记者，
很多学生家长早在5月底就
给孩子预约了，高考一结束
便来进行手术。
“预约的学生太多了，现

在基本上是自早上7:30就开
始手术一直到下午5点左右，
几拨专家轮流上阵，一天至

少有四五十名学生接受治
疗。”该院激光诊疗中心主任
说，这一情形与往年类似。
“每年寒暑假都会呈现一个
高峰，尤其是暑假，参加完高
考的学生会形成一个最大的
高峰。”

多为高考志愿填

报多些选择

“孩子一参加完高考，当
时就预约了，这不等到今天
来做手术。”一位姓李的学生

家长告诉记者，自己本来并
不愿让孩子通过手术治疗近
视，但为了填报高考志愿时
选择空间更大一些，也只好
如此。

谈及孩子治疗近视的原
因，另一家长坦言，一来女孩
子比较爱美，二来在报考一
些专业时也不受局限，可以
在稍后的高考志愿填报中多
一些选择。

现场采访发现，“希望孩
子在填报高考志愿时多一些
选择”，是绝大多数学生及其

家长的首要目的。
专家也说，虽然目前高

考体检政策较宽松，只要视
力在4 . 8以上就不会影响考
生的录取。但仍有一些专业，
比如军警、航空航天、精密仪
器等对视力有较高要求，这
就使得一些近视学生不得不
选择手术治疗。

并不是每一个人

都可以手术

专家认为，前来治疗的

学生增多，一个重要的原因
就是眼下中学生的近视率越
来越高。据济南市体检中心
专项体检办公室的数据显
示，今年高考济南市市区
31403名考生参加了体检，其
中近视的学生有24610人，占
到总体检数的78 . 4%。

近视的学生数量居高不
下，这在很大程度上影响学
生报考一些相关专业。因此，
出现这一扎堆治疗的现象也
就不足为怪。

不容忽视的是，并不是

每一个近视者都适合进行手
术治疗。据该院专家介绍，目
前国内眼科普遍认为至少
20%的近视患者不适合进行
激光手术。因此学生们在选
择进行手术治疗时，一定要
到正规医院进行检查，不可
盲目接受手术。

最近到医院治近视的学生咋这么多
原来是想在填报高考志愿时多一些选择
往常眼科医院一周只安排两天手术，而自6月初以来，一周安排五天仍忙不过来
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在眼科医院排队治疗近视的患者。 手术治疗近视，最好到正规医院。


